
 

22.05.2023 Niederschrift 002/2023 

 

Ausschuss für Schule und Bildung 

am 03.05.2023 | C.001-C.003 | Kreishaus Unna | Friedrich-Ebert-Straße 17 | 59425 Unna 
 

 

Beginn 16:00 Uhr Ende 16:20 Uhr 

 

 

Anwesend: 

Vorsitzende 

Frau Simone Symma (SPD)  

Kreistagsmitglieder SPD 

Frau Angelika Chur  

Frau Christine Hupe  

Frau Sabine Lutz-Kunz Vertretung für Frau Heike Bartmann-Scherding 

Frau Sigrid Reihs  

Sachkundige Bürger/innen SPD 

Frau Marita Funhoff  

Kreistagsmitglieder CDU 

Frau Antje Bellaire  

Herr Peter Dörner  

Herr Hubert Hüppe  

Frau Vera Volkmann  

Sachkundige Bürger/innen CDU 

Herr Marcal Zilian  

Kreistagsmitglieder Bündnis 90 / Die Grünen im Kreistag 

Herr Hans-Ulrich Bangert  

Frau Sandra Heinrichsen  

Kreistagsmitglieder FDP 

Frau Claudia Lange  

Sachkundige Bürger/innen DIE LINKE - UWG-Selm 

Herr Karl-Heinz Schimpf  

Sachkundige Bürger/innen GFL + WfU 

Herr Wilhelm Ruck Vertretung für Herrn Kunibert Kampmann 

Beratendes ordentliches Mitglied 

Herr Sebastian Alber  
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Frau Brit Albrecht  

Herr Jürgen Artmann  

Herr Markus Bong  

Herr Kay Eckebrecht  

Herr Gian Luca Fusillo  

Frau Ursula Landskron  

Herr Günter Schmidt  

Frau Rita Vonnahme  

Frau Bettina Vorberg  

Frau Susanne Wächter  

Beratendes stellvertretendes Mitglied 

Herr Ludger Büngener Vertretung für Frau Susanne Lehn 

Herr Marcus Humm  

Verwaltung 

Frau Anja Seeber, Leitung FB 40 – Schulen und Bildung  

Frau Annika Schönfeld, Schriftführung | Büro Landrat, Kreistag, Gleichstellung   

 

Abwesend: 

Kreistagsmitglieder SPD 

Frau Heike Bartmann-Scherding  

Sachkundige Bürger/innen GFL + WfU 

Herr Kunibert Kampmann  

Sachkundige Bürger/innen N.N. 

Herr Adnan Aydemir  

Beratendes ordentliches Mitglied 

Frau Susanne Lehn  

Herr Andreas Müller  

  

 

Frau Symma begrüßt die Anwesenden und insbesondere Herrn Gian Luca Fusillo, als neues beratendes Mit-

glied des Ausschusses für Schule und Bildung. Sodann eröffnet sie die Sitzung. 

 

Im Weiteren teilt Frau Symma mit, dass die Einladung zu der Sitzung am 20.04.2023 versandt wurde. Da sich 

auf ihre Frage hin niemand meldet, dem die Einladung nicht fristgerecht zugegangen ist, stellt sie die form- 

und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Änderungen oder Ergänzun-

gen in der Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten wird:  

  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1    Fragestunde für Einwohner*innen 

   

Punkt 2   079/23 Umsetzung notwendiger baulicher Maßnahmen am Märkischen Berufskolleg in Un-

na 
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Punkt 3    WOS Kennzahlenbericht 2022 

   

Punkt 4    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil 

Punkt 5    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

   

 

 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1  Fragestunde für Einwohner*innen 

 

Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern ergeben sich nicht. 

 

 

Punkt 2 079/23 Umsetzung notwendiger baulicher Maßnahmen am Märkischen Berufskolleg 

in Unna 

 

Erörterung 

Nach einer kurzen inhaltlichen Erläuterung der vorliegenden Drucksache von Frau Seeber, teilt sie bezug-

nehmend auf eine Nachfrage von Frau Heinrichsen mit, dass nach dem derzeitigen Kenntnisstand noch keine 

Maßnahmen im Zuge des integrierten Klimaschutzkonzeptes für die weiteren Bestandsgebäude geplant sei-

en.  

 

Frau Volkmann teilt für die CDU-Fraktion mit, dass diese der Empfehlung der Verwaltung folgen werde. Sie 

betont darüber hinaus, dass man auch die anderen Schulen weiter im Blick behalten müsse. 

 

Beschluss 

Dem Kreisausschuss wird empfohlen, dem Kreistag folgenden Beschluss vorzuschlagen:  

Der Landrat wird beauftragt, das mit der Drucksache 196/22 vorgestellte Konzept über notwendige bauliche 

Maßnahmen am Märkischen Berufskolleg in Unna weiterzuverfolgen, indem die dargestellte favorisierte Kon-

zeptvariante 3+ mit einem groben Kostenrahmen von derzeit (nach aktueller Baukostenerhöhung angepasst) 

ca. 3,1 Millionen Euro baulich realisiert wird. 

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 

 

 

Punkt 3  WOS Kennzahlenbericht 2022 

 

Erörterung 

Frau Seeber berichtet anhand einer Präsentation zu den Kennzahlen für den Fachbereich 40 für das Jahr 

2023.  

 

[Anmerkung der Schriftführung: Im Nachgang zu der Sitzung wurden einige Anpassungen in der Präsentation 

zu den Kennzahlen für den FB 40 vorgenommen. Es wurden die fehlenden Planzahlen für das Jahr 2024 auf der 
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Seite 13 ergänzt, darüber hinaus wurden die Seiten 18 und 19 getauscht. Zudem musste auf der neuen Seite 18 

die Grafik für die Sekundarstufe I angepasst werden, da in der zugrundeliegenden Exceldatei ein „Summenfeh-

ler“ enthalten war. Die aktualisierte Fassung der Präsentation ist dieser Niederschrift als Anlage (siehe Anlage 1) 

beigefügt.] 

 

Bezugnehmend auf die Zahlen des Abbaus der Jugendarbeitslosigkeit teilt Frau Reihs für die SPD-Fraktion 

mit, dass diese deutlich zeigen, dass es sich hier um ein Erfolgsmodell handle. Man sei auf einem guten Weg.   

Auf zwei Nachfragen von Herrn Hüppe teilt Frau Seeber mit, dass es – wie im Konzept aus dem Jahr 2019 

festgelegt - jeweils eine Klasse der Ausbildungsvorbereitung an jedem der fünf Berufskollegs gebe. Die Mit-

glieder dieser Klassen seien Schüler*innen aller Schulformen. Die Unterstützungsbedarfe der Schüler*innen 

legen die jeweiligen Schulleitungen in Zusammenarbeit mit den Bildungsgangs-Leitungen und der Fallmana-

gerin fest.  

 

Des Weiteren fragt Herr Hüppe (bezugnehmend auf die Inklusionsquote) nach, mit welchem Förderschwer-

punkt die Kinder inklusiv beschult werden. 

 

[Anmerkung der Schriftführung: Zur Beantwortung der vorstehenden Frage ist dieser Niederschrift eine Über-

sicht über die Aufteilung der Schüler*innen im Gemeinsamen Lernen in der Grundschule nach Förderschwer-

punkten sowie über die Aufteilung der Schüler*innen im Gemeinsamen Lernen in der Sekundarstufe I nach För-

derschwerpunkten beigefügt (siehe Anlage 2).] 

 

 

Punkt 4  Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen ergeben sich nicht.  

 

 

 

 

Anlagen 

1. Präsentation „Kennzahlen FB 40 – 2023“ 

2. Übersicht über die Aufteilung der Schüler*innen im Gemeinsamen Lernen in der Grundschule nach Förder-

schwerpunkten u. über die Aufteilung der Schüler*innen im Gemeinsamen Lernen in der Sekundarstufe I 

nach Förderschwerpunkten 

 

 

 

 

gez. Annika Schönfeld    gez. Simone Symma  

Schriftführerin    Vorsitzende 
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